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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年１１月５日(月) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 松川公民館 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 １１名 

 

１ 主な質疑 

【柴橋地区公民館屋内運動場について】 

参加者：柴橋地区公民館屋内運動場の工事は、いつごろ完了するのか。 

議 員：平成 32年５月頃になります。 

 

【小中学校へのエアコン設置について】 

参加者：学校にエアコンを設置する補正予算が組まれたようだが、一斉に設置

されるのか。 

議 員：一斉に設置されます。 

 

【学びの里 TASSHO について】 

参加者：学びの里 TASSHOで設定している宿泊料金は、どのようになっている

のか。また、冬も営業するのか。 

議 員：宿泊料金は、個人や団体、高校生以上、中学生以下等の区分により

違いがあり、１人１泊当たり 2,500円から 3,500円となっているよう

です。また、冬期イベントも予定しており、営業は行います。 

 

【ふるさと納税について】 

参加者：ふるさと納税で市に入ったお金のうち、市の事業で実際に使えるのは

どのくらいか。 

議 員：市に入ったお金のうち、返礼品や事務経費等に約７割支出しますので、

使えるのは３割ぐらいです。また、返礼品は地元産で補っております

ので、品物を全国にＰＲできるプラス面もあります。 
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【学校の統合について】 

参加者：学校によって生徒数のバランスが悪いように思うが、統合などの話は

出ていないのか。 

議 員：今後、生徒数が減ってくるのは間違いないようですが、現在のところ

統合の話は出ておりません。 

 

【財産区について】 

参加者：財産区は、現在何箇所あるのか、また、今後市に移管するのは可能か。 

議 員：４カ所あります。移管については当局に確認し、後日回答いたします。 

【市当局回答】 

財産区は高松財産区、醍醐財産区、三泉財産区、幸生財産区の４カ所あり

ます。そのうち幸生財産区には財産区議会があり、ほかの財産区は管理会を

設置し管理しております。 

財産区は、市町村の一部が財産を有している場合のみ法人格を認められた

ものであるため、その財産又は公の施設を処分して所有権を喪失すれば、当然

財産区は消滅することになります。ただし、市の財産等にするための処分

又は廃止する場合を除いて、財産区設置の趣旨を逸脱する恐れのある処分、

廃止をする場合は、あらかじめ県知事の認可を得なければいけません。つまり

「財産区の住民全体の福祉に反しない」ことが必要となります。 

市に移管する場合は、全ての積立金や土地を無償で市に譲渡した後、当該

財産区は法人格を失い消滅します。 
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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年１１月６日(火) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 西根北部公民館 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 ９名 

 

１ 主な質疑 

【公認グラウンドの建設について】 

参加者：本市には中体連などの大会で使用できる公認グラウンドがないため、

他市町村に行かざるをえない状況だ。公認グラウンド等の建設計画は

あるのか。 

議 員：公認の陸上競技場については、整備する場所も含めて現在検討して

いるところです。 

 

【高額療養費の未請求について】 

参加者：高額療養費請求事務を怠ったことによる損失があったが、チェックの

段階で分からなかったのか。 

議 員：幾重にもチェックの方法がありましたがうまく機能せず、見落として

しまいました。議会としても責任を感じています。 

 

【市道ほなみ団地陵東中学校線について】 

参加者：マックスバリュー寒河江中央店から陵東中学校まで新設される道路の

計画は、閲覧できるのか。また、着工と完成はいつなのか。 

議 員：時期が来れば閲覧できると思います。また、着工と完成の時期に

ついてですが、道路新設は国の交付金を活用しており、交付金の額で

工事の進捗状況が変わるため、はっきり申しあげられません。 
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【大型店舗の出店について】 

参加者：陵東給油所近くに大型店舗が来るとの噂があったが、どうなのか。 

議 員：当局に確認し、後日回答いたします。 

【市当局回答】 

西根前川原地区の陵東給油所東側国道沿いに、県外の小売業者による商業

施設構想があると聞いております。この地区は、都市計画マスタープラン

改訂版の土地利用構想図においても、民間商業地として位置付けをしている

ところです。 

 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 樹木の管理について 

陵東中学校前の桜の木が生い茂っているため、街灯が暗い。また、

落ち葉の清掃が大変なため、市で対策を考えてほしい。 

 

⑵ 道路工事の内容明示について 

道路工事をしていても、看板が出ていない箇所がある。何の工事なのか

分からないため、分かるようにしてほしい。 

 

⑶ 花の植栽について 

文化センター前のフラワーロードに花が全然ない。花の管理はどう

なっているのか。市で対応してほしい。 
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議会報告会結果報告書（１班） 

開催日時 平成３０年１１月７日(水) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 南新町公民館 

出席議員 

代表者 

 石 山   忠 

報告者 

伊 藤 正 彦 

記録者 

 太 田 芳 彦 

内 藤   明 杉 沼 孝 司  

欠席議員 なし 

参加者数 ９名 

 

１ 主な質疑 

【高齢者運転免許証自主返納支援事業について】 

参加者：高齢者運転免許証自主返納支援事業で給付される２万円（タクシー券

等）は、毎年いただけるのか。 

議 員：１回だけです。 

 

【フローラ・ＳＡＧＡＥの学習支援室について】 

参加者：フローラ・ＳＡＧＡＥの４階に設置された学習支援室は、個室に

なっているのか。また、市民しか使えないのか。 

議 員：個室ではありませんが、一人用の机と椅子を配置しています。中学生

以上の方は、どなたでも無料で午後８時半までご利用いただけます。 

 

【学校へのエアコン設置について】 

参加者：学校へのエアコン設置は、どうなっているのか。 

議 員：今議会（平成 30 年９月定例会）にエアコン設置のための補正予算

として、約５億円が計上されました。審議した結果、可決となり

ましたので、来年の夏までには、保育園、小学校、中学校にエアコンが

設置されます。 

 

【市民浴場の移転について】 

参加者：市民浴場の移転候補地として３カ所挙がっていたが、どこなのか。

また、現在の動向はどうなのか。 

議 員：移転候補地は市民浴場隣の県の公園敷地、島北、寒河江自動車学校

跡地です。現在は、市民浴場隣の敷地を検討しているところです。 
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参加者：今の市民浴場は、活断層の上にある。隣の敷地に移転とのことだが、

近すぎて移転の意味がないのではないか。 

議 員：専門家に診断をしていただき、50ｍ以上離れていれば大丈夫とのこと

です。 

 

【定例会について】 

参加者：９月定例会の会期は約 20 日間との説明であったが、中身を見て

みると休会が多く、10 日ぐらいしか仕事をしていないように感じて

しまう。 

議 員：休会の日は、前日までに審議した物件や一般質問等をまとめる時間で、

休みというわけではありません。 

 

【人口減少対策について】 

参加者：人口減少を緩やかにしていきたいとの説明であったが、どのように

していくのか。 

議 員：子育て支援や住宅支援、給食費の助成等で転出者を抑えるとともに、

転入者を増加させようとがんばっております。ふるさと納税による

収入も人口減少対策に充てています。 

 

 

２ 市当局等へ要望した事項 

⑴ 議会報告会について 

① 女性等は夕飯の支度があるため、議会報告会の開始時間を 30分遅らせて

ほしい。 

 

② 議会報告会には、地元の議員が来ると思っていたが来ていない。議員の

出席者について誤解が生じないように、チラシ等を工夫してほしい。 

 

⑵ 樹木の管理について 

① この分館の隣にある公園はグラウンドワークで造成したが、樹木の

管理が大変なため市で管理してほしい。 

 

② 園芸試験場西側の街路樹が繁茂して道路まで飛び出しているため、

困っている。市で何とかしてほしい。 

  



7/19 

議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年１１月５日(月) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 東新山公民館 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

工 藤 吉 雄 遠 藤 智与子 古 沢 清 志 

欠席議員 なし 

参加者数 １０名 

 

１ 主な質疑 

【市の財政状況について】 

参加者：市の借金残高について、今後の返済を含めて詳しく教えてほしい。 

議 員：平成 29 年度一般会計歳入総額約 190億円のうち市債は約 13億円で、

占める割合は 7.0％、歳出総額約 182億円のうち公債費は約 17億で、

占める割合は 9.8％となっています。過去３年間の市債を見ると、

毎年減っている状況です。また、財政健全化の判断基準となる実質

公債費比率は 8.9％で、早期健全化基準の 25％を大きく下回って

います。この比率が低ければ良好となりますので、本市の財政状況は

とても良好であると言えます。 

    ※実質公債費比率／一般会計が負担する公債費等の標準財政規模（市税や普通

交付税等の合計額）に対する比率。 

参加者：将来の負担は大丈夫なのか。 

議 員：市債等の平成 29 年度末現在高は、一般・特別会計を合計すると約

276 億円で、そのうち一般会計は約 160 億円となります。単年度で

みれば大きい数字ですが、これらは長期にわたって返済していくもの

です。一般家庭における年間収入と住宅ローン（長期返済）などに

例えると分かりやすいかもしれませんが、身の丈にあった借金です。

また、将来負担比率は 64.9％で、早期健全化基準の 350％を下回って

おり、これも良好であると言えます。 

※将来負担比率／一般会計が将来負担すべき実質的負債の標準財政規模に

対する比率。 
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【子どもの貧困について】 

参加者：全国的に子どもの貧困が問題となっているが、市内で子ども食堂は

行われているのか。また、その実態など把握されていれば教えて

ほしい。 

議 員：子ども食堂は、山形市、米沢市などで行われているようです。本市

では、ひとり親家庭への支援や要保護・準要保護家庭への就学援助

などを行っていますが、子ども食堂はまだないようです。実態と

しては、市内中学校においても全国的な統計に近い割合（16％、

約６人に１人）が貧困状態にあるようです。 

 

【介護保険制度について】 

参加者：要支援１・２の方のサービスが市に移行されたが、実態はどうなって

いるのか。 

議 員：市では、サービスを低下させないように頑張るとしていますが、一方

事業所では、賃金や労働条件などの処遇面で辞めてしまう人が多く、

在宅へのヘルパー派遣など訪問介護を止めてしまうところも相次いで

いるようです。抜本的な改善を国に求めていかなければなりません。 

 

【人口減少対策について】 

参加者：人口の増加は地方創成のテーマとして言われているが、人口減少対策

として、どのような取り組みをしているのか。 

議 員：本市の社会動態を見ると一時的ではありますが、転入が転出を上回り

ました。これまでの子育て支援策が奏功しているようです。今後も

医療費無料化や学校給食費無償化、定住促進住宅建築支援策など、

子どもを安心して産み育てられる施策をＰＲしていきたいと考えて

おります。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 在宅介護について 

施設に入所できず在宅介護を受けなければならない人に、きちんとサー

ビスが行われるようにしてほしい。 

【市当局回答】 

高齢者が住み慣れた地域で可能な限り長く安心して暮らすことができる

よう、介護サービスの充実を図ります。また、３カ所目となる小規模多機能

居宅介護施設の開設を平成 32年４月に予定しています。 
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⑵ 人口減少対策について 

全人口が減っていることから、市の人口も減少するのは多少やむを得ない。

人口減少対策は先進自治体の真似をせず、市の独自性を発信し人口増を

図ってほしい。 

  

⑶ 慈恩寺振興について 

慈恩寺は全国的にも注目され、訪れる観光客が増えている。慈恩寺の

駐車場にたどり着けないバスや車両を見るときがあるため、駐車場へ誘導

する案内看板を設置してほしい。 
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議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年１１月６日(火) 午後７時００分～８時２０分 

開催場所 雲河原集会センター 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

工 藤 吉 雄 遠 藤 智与子 古 沢 清 志 

欠席議員 なし 

参加者数 １９名 

 

１ 主な質疑 

【農業に関する補助事業について】 

参加者：さくらんぼの雨よけハウス建て替えで、助成措置はないのか。 

議 員：建て替えについては、国の補助事業があるようです。他にも、新規で

更地の畑に紅秀峰を一定割合以上植栽する場合や、さくらんぼ農家

担い手育成、規模拡大等で利用可能な補助金がありますので、農林課に

お問い合わせください。 

 

【ふるさと納税について】 

参加者：ふるさと納税の現状は、どのようになっているのか。 

議 員：本市は農産品の人気が高く返礼品のベストスリーは、はえぬき、

さくらんぼ、その他の果物となっています。特に、はえぬきの新米は

寄附額によって複数回届けられることから人気があり、ＪＡさがえ

西村山の倉庫が空になるくらいです。前年度の寄附額は約 16 億円

ですが、残念ながら恒久財源とならないため、私どもも今後について

厳しい見方をしております。 

 

【市民浴場の移転新築について】 

参加者：市民浴場の移転は、どうなっているのか。 

議 員：市民浴場の南側にある県の公園を借地し、移転する方向で現在進めて

います。また、市民からアンケートを取って、料金や機能について

意見をまとめています。建設運営については、民間資本を導入できるか

検討しているところです。来年早々にも実施設計に反映させ、事業を

進めていくことになっています。 
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２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 公共交通の整備について 

① 三泉地区は循環バスの対象エリアに入っていないため、生活に多大な

支障を来している。現在河北町のバスが入倉を、西川町のバスが国道 287号を

通っているが、市中心部に通じるルートが断たれている。また、デマンド

タクシーは予約が必要で使いにくい。三泉地区の交通弱者を救済してほしい。 

 

② 過去に入倉から白岩まで山形交通のバスで行き来していたことがあるが、

現在は空白地域になっている。イオンモール天童の送迎バスで天童市に、

河北町・西川町のバスで河北町に人が流れており、市中心部の商店街の売り

上げにも影響があるのではないか。買い物はバスがあれば便利になるため、

このような空白地域をなくしてほしい。 

 

⑵ きめ細やかな除雪体制について 

① 昨年度から GPS（衛星利用測位システム）機能を利用した除雪を行った

ことで、除雪車の位置や通る時間、ルート情報をスマートフォン等から

リアルタイムで把握できるようになったが、雲河原は高齢者が多い地域の

ためさらに万全を期してほしい。 

 

② 雲河原地域の狭い道路は、小型のロータリー車で除雪してほしい。委託

されている除雪業者は、下の方から掃いてくれないため、残った雪が

解けてくるとザブザブになり、車が立ち往生してしまう。また、目印と

なる除雪ポールはボロボロになるため、どうにかしてほしい。 

 

⑶ 市道の道路補修について 

槙川沿いの道路と河北町西里天満に通じる道路の陥没した２カ所は、毎回

補修しても１カ月ぐらいで表層面が壊れ、また陥没してしまう。もう少し

下層路盤から、みっちり補修してほしい。 
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議会報告会結果報告書（２班） 

開催日時 平成３０年１１月７日(水) 午後７時００分～７時２０分 

開催場所 宮内公民館 

出席議員 

代表者 

 柏 倉 信 一 

報告者 

辻󠄀   登代子 

記録者 

 渡 邉 賢 一 

工 藤 吉 雄 遠 藤 智与子 古 沢 清 志 

欠席議員 なし 

参加者数 １名 

 

１ 主な質疑 

【橋梁の長寿命化対策について】 

参加者：寒河江川に架かる稲沢橋の補修工事は、終了したのか。 

議 員：第６次寒河江市振興計画の前期行動計画によると、平成 29 年度で

終了しました。 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 通学路の除雪について 

白岩小学校児童が通る通学路の除雪については、特に麓地区の狭い道路を

しっかりしてほしい。 
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年１１月５日(月) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 金谷構造改善センター 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

木 村 寿太郎 沖 津 一 博  

欠席議員 なし 

参加者数 １１名 

 

１ 主な質疑 

【柴橋地区公民館屋内運動場について】 

参加者：柴橋地区公民館屋内運動場の今後のスケジュールを伺いたい。 

議 員：平成 30 年 11 月～平成 31 年３月に実施設計、５月～７月に解体

工事、８月～平成 32年５月に建設工事の予定です。 

 

【新平塩橋について】 

参加者：平塩橋整備計画の状況を伺いたい。 

議 員：新平塩橋整備促進期成同盟会が結成されており、県に要望書も提出

しております。 

 

【少子化対策について】 

参加者：少子化対策は行っているのか。 

議 員：子育て世帯へ医療費支援や住宅支援、学校給食費の補助、奨学金返還

支援等を行っています。さらに、都市計画マスタープランにおいて

高松駅周辺への優良宅地整備が位置づけられており、民間業者による

住宅地開発を誘導しています。これらを実施することでの転入者の

増加が期待されます。 

 

【市庁舎建設について】 

参加者：市庁舎建設は考えているのか。 

議 員：改修工事等は計画されておりますが、新たに建設することは計画

されておりません。 
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２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 柴橋地区公民館屋内運動場について 

柴橋地区公民館屋内運動場等にエアコンを設置してほしい。 

 

⑵ 空き家問題について 

空き家問題については市でしっかり対応し、安全な住環境整備に努めて

ほしい。 

 

⑶ 飛び地について 

大江町との飛び地問題を解決してほしい。 

 

⑷ 災害対策について 

① 寒河江ダムが決壊した場合のシミュレーションを示してほしい。 

 

  ② 災害時における初動体制と、防災施設利活用方法のマニュアルを示して

ほしい。 

 

⑸ 道路の計画について 

   長治屋敷から金谷までの道路を計画してほしい。 

 

 ⑹ 新野球場について 

新野球場の整備促進をお願いしたい。 

  

⑺ 小学校の学区変更について 

柴橋小学校の児童数が減少している。小学校間の児童数に大きな差が

生じてきているため、学区の変更等も含めて、小学校間による児童数の

調整はできないものか。 

 

⑻ 市民テニスコートについて 

市民テニスコートの使用料は全て大人料金であるため、子ども料金を設定

してほしい。 

 

⑼ 小学校の教職員について 

学校では、学級崩壊に繋がりかねない事態が発生している。小学校低学

年の教職員を増員するなど、対策を考えてほしい。 
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年１１月６日(火) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 西浦公民館 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

木 村 寿太郎 沖 津 一 博  

欠席議員 なし 

参加者数 ９名 

 

１ 主な質疑 

【ゴミ集積所に対する補助金について】 

参加者：ゴミ集積所に対する補助金の内容をお聞きしたい。 

議 員：補助率２分の１で、限度額は通常５万円です。ただし、30世帯以上が

利用する大型の場合は、限度額 10万円となります。 

 

【高齢者運転免許証自主返納支援事業について】 

参加者：返納者は何人いるのか。また、支援額はいくらなのか。 

議 員：平成 29 年度は 165 名が返納し、一人２万円分の公共交通券を支給

しました。 

 

【新市営住宅について】 

参加者：新市営住宅の建設計画は、どうなっているのか。 

議 員：新市営住宅は市立病院の周辺に建設され、平成 34 年の完成となり

ます。また、建設は民間の資金や経営能力、技術力を活用した PFI

方式を検討しています。 

 

【県立寒河江工業高校について】 

参加者：県立寒河江工業高校の建設予定は、いつごろか。 

議 員：約６年後の予定です。 
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【児童遊園地について】 

参加者：児童遊園地の遊具等で事故が発生した場合の責任は、誰にあるのか。

また、遊具等の保守点検は、誰が行うのか。 

議 員：市当局に確認し、後日回答いたします。 

【市当局回答】 

基本的に責任は、町内会等にある当該遊園地の管理者にあります。万が一の

事故に備えて、市の負担で賠償責任保険に加入することを現在検討しており

ます。また、遊具の安全点検は、４年ごとに市が専門業者に委託して実施する

計画で、前回は平成 28年度に実施し、次回は平成 32年度の予定です。 

町内会等においても随時目視等による安全点検を行っていただき、安全

管理に努めてくださるようお願いいたします。 

 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ 循環バスの停留所について 

循環バスの停留所を西浦公民館前に設置してほしい。 

 

⑵ 神輿の祭典について 

① 神輿の祭典を見に行きたくても駐車場がなく、見に行けない。駐車場の

確保がしやすい、最上川ふるさと総合公園で開催できないか。 

【市当局回答】 

市民のまつり「神輿の祭典」のシンボルである神輿会館を活用し、

併せて中心市街地の活性化を図るため、ＪＲ寒河江駅前を中心とした

市街地で開催しております。また、駐車場対策として会場までのシャトル

バスを運行しておりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

② 神輿の祭典時にもシャトルバス等を運行してほしい。 

【市当局回答】 

第 27回（平成 21年）よりシャトルバスを運行しており、第 36回（平成

30年）からは、チェリーランド～西村山地域振興局（旧西村山合同庁舎）～

会場（神輿会館）間で運行しておりますので、ご利用ください。 

 

⑶ 西浦児童遊園地について 

① 西浦児童遊園地を寒河江公園と同等の位置づけにしてほしい。 

 

② 西浦児童遊園地の草取りをしても、公園等の清掃時に市から支給される

人夫賃が支給されない。支給されるようにしてほしい。  
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議会報告会結果報告書（３班） 

開催日時 平成３０年１１月７日(水) 午後７時００分～８時３０分 

開催場所 田代公民館 

出席議員 

代表者 

 阿 部   清 

報告者 

國 井 輝 明 

記録者 

 佐 藤 耕 治 

木 村 寿太郎 沖 津 一 博  

欠席議員 なし 

参加者数 １０名 

 

１ 主な質疑 

【人口減少対策について】 

参加者：人口減少対策は、どうしているのか。 

議 員：現在、一番力を入れているのは子育て支援であり、寒河江マザーズ

支援拠点整備や高校生までの医療費無料化等、多くの施策を行って

います。その他、就業環境の整備や工業団地への企業誘致、住宅地

整備等で転出者を抑制しながら、転入者の増加を図っています。 

 

【空き家対策について】 

参加者：空き家対策を教えてほしい。 

議 員：空き家バンクへの登録推進を行っています。しかし、登録件数は

少ない状況にあります。 

 

【葉山高原牧場について】 

参加者：葉山高原牧場の方向性を教えてほしい。 

議 員：市当局に確認し、後日回答いたします。 

【市当局回答】 

葉山高原牧場については休牧後に民間事業者や個人から、いくつかの提案を

いただきましたが、費用対効果や実現性の面から新たな利用方法の決定まで

至っておりません。今後も皆さまのご意見をお聞きしながら、廃牧も含めて

最善の方法を検討してまいりたいと考えております。 
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【ふるさと納税について】 

参加者：ふるさと納税は、何に使われているのか。また、納税者の人数及び

地域は、どのような状況か。 

議 員：市当局に確認し、後日回答いたします。 

【市当局回答】 

ふるさと納税は、予防接種などの子育て支援施策をはじめ、移住定住及び

地域づくりの推進や観光振興、地域産業の支援、高齢者などの健康づくり、

地域防災力の強化に使われております。さらには、公園整備や公共交通ネット

ワークに関する事業など、幅広い施策の貴重な財源として活用させていた

だいております。 

また、平成 29 年度は延べ 75,179 人の方から寄附をいただいております。

地域別にみますと半数以上が関東で 52.7％、続いて近畿が 19.7％、中部が

12.8％という状況です。なお、都道府県別で最も多いのが東京都で 23.1％、

続いて神奈川県が 12.1％、大阪府が 8.7％となっております。 

 

【いじめについて】 

参加者：学校でいじめはあるのか。また、件数についてはどうか。 

議 員：昔のような暴力的なものは少なくなっていますが、SNS（会員制交流

サイト）上などでの「見えないいじめ」が圧倒的に多くなっている

ようです。具体的な件数等については、後日回答します。 

【市当局回答】 

   学校でのいじめについてですが、文部科学省の平成 29年度における全国

調査において「いじめの認知」件数が過去最多の 41万件であったと報告が

ありました。これは、いじめ防止対策推進法の公布・施行において「いじめ」の

定義が拡大されたことによる学校現場での「積極的認知」が要因となっている

ものと考えられ、「いじめ」が学校現場に蔓延していて、学校の対応がうまく

いっていないというものではありません。SNS によるネットいじめを含め、

個々の問題が大きくならないように、また、認知された事案の状況について

早期に発見し、解消に向けて適切な対応をする（またはするための）調査を

しているものです。 

本市の平成 29 年度末における具体的な認知件数は、小学校 146 件、中学校

188件の計 334件でありました（平成 28年度末は 461件）。また、平成 30年度

７月末までは、小学校 157件、中学校 104件となっており、計 261件の報告が

あります。いじめの態様の主なものは、冷やかしやからかい、悪口が一番

多く、次に軽くぶつかる、次いで叩くや蹴るなどとなっています。 
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【ドクターヘリについて】 

参加者：冬期間の旧田代小学校に、ドクターヘリや防災ヘリは着陸できる

のか。 

議 員：旧田代小学校グラウンドは、ランデブーポイントとして登録されて

いますが、冬期間は使用できないようです。 

 

 

２ 市当局へ要望した事項 

⑴ ゴミ集積所設置補助金及び街並みの景観について 

ゴミ集積所設置に対する補助金を増額してほしい。また、ゴミ集積所前を

通ると鳥害防止ネットを掛けてあるのが見受けられるため、景観を損なわない

ようにしてほしい。 

 

⑵ 郷土愛の醸成について 

人口減少問題が叫ばれているが、寒河江市には地域を大切にし、歴史を

知って、愛着や誇りを持つという風潮がないことが要因の１つとなっている

ように思う。子どもへの教育はもちろん、大人の意識を変えるような取り

組みをお願いしたい。 

 

⑶ 避難施設について 

災害時の避難施設を数箇所設置してほしい。 

 

⑷ 児童数減少に伴う今後の学校運営について 

白岩小学校をはじめ、西部地区の小学校の児童数が減少しているが、

統合も含めた今後の学校運営の方向性を出してほしい。 

 

⑸ 道路の修繕について 

田代集落に至る冬期間の県道は幅が狭くなり、交通に危険な箇所がある。

安全のためにも改善してほしい。 

 


